

## ABSTRAK

**Maryanti:** NIM 190103020250. *Pembacaan Ayat-Ayat Al-Qur'an Ketika Melaut (Tradisi Para Nelayan Di Desa Tanjung Dewa Kecamatan Panyipatan Kabupaten Tanah Laut)*. Pembimbing: (1) Drs. H. Basrian, M. Fil. I, dan Pembimbing (2) H. Muhammad Arabiy, S.Th. I., MA, pada Program Studi Fakultas Ushuluddin dan Humaniora/UIN Antasari Banjarmasin. 2023

**Kata kunci:** Pembacaan, Tradisi, Para Nelayan, Ayat-Ayat Al-Qur'an.

Penelitian ini bertolak dari beberapa keunikan yang ditemukan dalam pembacaan ayat-ayat Al-Qur'an oleh masyarakat nelayan Desa Tanjung Dewa Kecamatan Panyipatan Kabupaten Tanah Laut yang mana ternyata pembacaan ayat-ayat Al-Qur'an itu tidak selalu rutinan saja dilakukannya tetapi juga ada pembacaan ayat-ayat Al-Qur'an yang hanya dilakukan pada waktu tertentu saja.

Permasalahan penelitian ini adalah bagaimana tatacara pembacaan ayat Al-Qur'an ketika melaut, apa motivasi serta tujuan pembacaan ayat-ayat atau surah yang diamalkan. Tujuan penelitian ini adalah untuk mengetahui dan menganalisis bagaimana tatacara pembacaan ayat Al-Qur'an ketika melaut dan apa motivasi serta tujuan pembacaan ayat-ayat atau surah Al-Qur'an tersebut.

Jenis penelitian ini adalah penelitian lapangan (*feld research*). Berbentuk studi *living Qur'an* dengan menggunakan metode kualitatif dan menggunakan pendekatan antropologi dalam memaparkan ragam pembacaan ayat Al-Qur'an dikalangan para nelayan Desa Tanjung Dewa Kecamatan Panyipatan Kabupaten Tanah Laut. Adapun subjek penelitian ini adalah para nelayan di Desa Tanjung Dewa Kecamatan Panyipatan Kabupaten Tanah Laut dengan objek penelitian ragam ayat-ayat Al-Qur'an yang digunakan serta motivasi dan tujuannya. Teknik yang digunakan dalam memperoleh data yaitu observasi, wawancara, dokumentasi dan teknik analisis data.

Dari hasil temuan yang didapat bahwa tatacara pembacaan surah Yasin ketika keselamatan kapal (klotok) dipimpin oleh tokoh agama dan pembacaan Fatihah 4 dibaca ketika pergi melaut dibaca perindividu berdasarkan pemahaman para nelayan masing-masing. Motivasi pembacaan ayat Al-Qur'an tersebut karena didorong oleh kesadaran akan keagungan dan keistimewaan Al-Qur'an sebagai pedoman dalam kehidupan. Tujuannya pada umumnya adalah untuk memperoleh keampunan, pahala, penambah rezeki serta meraih keselamatan dunia dan akhirat.